

Qualitätssiegel für Kinder- und Jugendreisen

[Roland Kohls](#)

13. Januar 2025, 13:16 Uhr

129× gelesen

Das Jugendhaus Sankt Christophorus

Foto: Bistum Bad Dürkheim

hochgeladen von [Roland Kohls](#)

[Bad Dürkheim](#). Das Jugendhaus Sankt Christophorus in Bad Dürkheim - das Jugendbildungshaus im Bistum Speyer - wurde Anfang des Jahres erneut mit dem QMJ-Qualitätssiegel für Kinder- und Jugendreisen rezertifiziert, teilt das Bistum Speyer mit. Unter dem Dach des Bundesforums Kinder- und Jugendreisen in Berlin erfolgt seit Mai 2007 die Zertifizierung und Klassifizierung von Kinder- und Jugendunterkünften in Deutschland.

Unterkünfte für Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene unterliegen besonderen Voraussetzungen. So fließen neben baulichen Kriterien auch pädagogische Programmangebote sowie Softskills von Mitarbeitenden in die Zertifizierung mit ein. Bei der Bewertung des Christophorushauses wurde beispielsweise der Schöpfungsweg, ein Rundweg, auf dem Nachhaltigkeit im

Kontext der christlichen Schöpfungsverantwortung thematisiert wird, in den Blick genommen. Außerdem stehen Boxen zur jugendpolitischen Bildungsarbeit im Haus zur Verfügung: Sie können von Gästen ausgeliehen werden und enthalten direkt umsetzbare, spielerische Themenbausteine, etwa zu Nachhaltigkeit und Kritischem Konsum oder zu Diversität und Toleranz.

Eine weitere wichtige Rolle spielen zudem regelmäßige Schulungen des Personals, etwa im Bereich Prävention sexualisierter Gewalt und die Einhaltung strenger Vorgaben, etwa im Bereich der Arbeitssicherheit, der Hygiene, baulicher Voraussetzung.

Die Rezertifizierung wird alle drei Jahre vorgenommen. Mit dem Siegel bescheinigt das Bundesforum eine kinder- und jugendgerechte Unterbringung nach einem strengen Kriterienkatalog. Das Jugendhaus Sankt Christophorus erhielt drei Sterne.

Neben dem QMJ-Qualitätssiegel garantiert auch die Zertifizierung mit dem Grünen Gockel einen hohen Standard. Das Zertifikat für ein Umweltmanagementsystem (UMS) in Kirchengemeinden und kirchlichen und diakonischen Einrichtungen orientiert sich an den Vorgaben der EMAS III-Verordnung der Europäischen Union. Grundlage der Zertifizierung ist auch ein jährlicher Umweltbericht, der Zahlen zur Umweltrelevanz und die Umweltziele des Hauses beinhaltet. *rko/red*

Weitere Informationen zum Jugendhaus St. Christophorus

in Bad Dürkheim findet man online unter
www.christophorus-haus.de